

## **En pro de unos sectores más competitivos y sostenibles, Fenalce y productores de cereales, leguminosas y soya se reunieron con la ministra Martha Carvajalino**

**9 de noviembre de 2024.** La Federación Nacional de Cultivadores de Cereales, Leguminosas y Soya (Fenalce), liderada por su gerente general, Arnulfo Trujillo Díaz; el presidente de la Junta Directiva Nacional, Fernando Ramos, y productores de distintas regiones del país, sostuvieron una reunión con la ministra de Agricultura y Desarrollo Rural, Martha Viviana Carvajalino Villegas, y su grupo asesor. Este encuentro buscó abordar los principales desafíos de estos sectores y explorar alternativas que promuevan el bienestar de los agricultores, así como el fortalecimiento de la competitividad y sostenibilidad de estas cadenas agroalimentarias.

“Estamos muy contentos porque hemos logrado avanzar con relación al debate al Ministerio de Agricultura que se llevó a cabo el pasado 29 de mayo, cuando era presidente de la Junta Directiva Nacional de Fenalce. Ya se fijaron unas fechas, y antes de terminar el mes de noviembre ya nos estaremos reuniendo con esta entidad para hablar de proyectos que beneficiarán a nuestros sectores de cereales, leguminosas y soya”, sostuvo el Gerente de Fenalce.

Por su parte, Fernando Ramos, presidente de la Junta Directiva, expresó “estoy muy satisfecho porque hace rato no teníamos un espacio como este con el Ministerio de Agricultura, y es clave para el desarrollo y el crecimiento y sostenibilidad de nuestros productos. En miras a lo que se habló, se van a lograr los sectores más competitivos, con más bienestar para los productores y todos los eslabones de la cadena”.

En este espacio, propiciado por el senador de la Comisión Quinta, Miguel Ángel Barreto, se elevaron a la ministra una serie de solicitudes centradas en los siguientes aspectos:

- **Fortalecimiento de las organizaciones regionales:** es fundamental promover la asociatividad, fortalecer las organizaciones de cereales, leguminosas y soya existentes, y capacitar a sus miembros. Sin embargo, los recursos son limitados.
- **Necesidad del fortalecimiento de la infraestructura:** la mayoría de los productores de cereales son pequeños y enfrentan limitaciones en infraestructura y tecnología, especialmente en procesos como el secado y almacenado. Este aspecto es fundamental para su competitividad y sostenibilidad en el mercado.
- **Recursos limitados para la investigación y adopción de nuevas tecnologías:** la falta de recursos dificulta avanzar en investigación y la adopción de tecnologías, necesarias para mejorar la competitividad del sector; esto incluye el mejoramiento genético de las semillas. Se solicita una política nacional que involucre la colaboración de diferentes instituciones para afrontar esta debilidad, así como recursos para la tecnificación del sector.
- **Competitividad y precio del maíz colombiano:** si bien el maíz colombiano compite con calidad, requiere aumentar su competitividad. Se solicitaron medidas que compensen y equilibren las condiciones de competitividad frente a las importaciones de maíz y a su vez, se generen incentivos tanto al productor como a la industria transformadora nacional.
- **Necesidad de seguros de cosecha y cobertura de precios:** se resaltó la importancia de implementar un sistema de seguros de cosecha y coberturas de precio y tasa de cambio, que protejan a los productores frente a los riesgos climáticos y comerciales, que amenazan las cosechas, para fortalecer así la estabilidad de los sectores de cereales, leguminosas y soya.

- **Seguridad y vías:** existen temas de seguridad, orden público y vías en mal estado que afectan la producción. Por esa razón, se requiere la intervención de otras entidades como los Ministerios de Justicia y Transporte. Estos aspectos impactan de manera directa la actividad agrícola y la estabilidad de los sectores.
- **Plan de financiamiento para los agricultores:** se espera un efectivo plan de financiamiento que les permita a los productores contar con los recursos económicos, que pueda ser obtenido de manera oportuna para la cosecha.
- **Se requiere mayor sinergia y articulación con el Gobierno Nacional y los diferentes actores de la cadena agroalimentaria:** es necesario trabajar de manera más articulada para avanzar de manera satisfactoria. Es importante contar con una política nacional para trabajar juntos, por metas comunes, como es el caso fitosanitario.

Al respecto, la ministra Martha Carvajalino Villegas manifestó su compromiso con los productores de cereales, leguminosas y soya para avanzar en acciones que protejan su bienestar, la producción nacional y la competitividad. Resaltó la importancia de continuar trabajando en las cadenas nacionales, para lograr organizar los diferentes actores y lograr el ordenamiento de la producción, como un criterio para que el Gobierno Nacional fortalezca la agricultura campesina, familiar y comunitaria; lo cual redundará en la competitividad del sector.

También expresó que actualmente esta entidad trabaja con la Comisión Nacional de Crédito Agropecuario (CNCA) y el Banco Agrario para estudiar opciones de financiamiento, como la modernización de las líneas de créditos asociativos, que permitirán fortalecer los pequeños productores.

Así mismo, se refirió a los retos del desarrollo rural en infraestructura productiva, mejoramiento de la calidad de vida, bienes públicos, asistencia técnica y asociatividad.

Finalmente invitó a Fenalce y a los productores a mantener la discusión técnica y a trabajar en sinergia para adelantar mesas de trabajo con el Ministerio.

### **Para más información:**

Oficina de Comunicaciones  
Federación Nacional de Cultivadores de Cereales, Leguminosas y Soya – Fenalce  
Diana García – [dgarcia@fenalce.co](mailto:dgarcia@fenalce.co) – 3002181318